

Direction des Services du Cabinet

Pôle communication
interministérielle

Tarbes, le 7 janvier 2016

2016-002

La préfète des Hautes-Pyrénées et le réseau Centre de Ressource et
d'Information pour les Bénévoles (CRIB des Hautes-Pyrénées)
organisent une soirée débat sur le thème de
L'engagement associatif

Soirée du bénévolat
jeudi 4 février 2016 à partir de 17h30
à l'Espace Culture et Loisirs d'Aureilhan

Les bénévoles des associations sont invités à la prochaine soirée du bénévolat sur le thème de l'engagement dans le milieu associatif.

Le département des Hautes Pyrénées compte entre 5 300 et 5 800 associations en activité animé par plus de 55 000 bénévoles. Chaque année, en moyenne 295 nouvelles associations sont déclarées dans le département. (Source : Recherche et Solidarité décembre 2015)

La Direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations des Hautes-Pyrénées (DCSPP) et les trois Centres de Ressources et d'Informations des Bénévoles (le Comité Départemental Olympique et Sportif des Hautes Pyrénées; le Comité Départemental de Développement Économique et le Réseau Inter associatif du Val d'Adour pour la Gestion des Énergies et de Son environnement : RIVAGES) sont à l'initiative de cet événement.

Ce sera une soirée riche de rires, réflexions et convivialité avec une conférence gesticulée de forme originale : "Engagez-vous, qu'ils disaient !" avec la coopérative Toulousaine « Vent debout ».

Une confirmation de la participation est attendue avant le dimanche 17 janvier par mail : ddcspp-jsva@hautes-pyrenees.gouv.fr



Horaires : Délivrance des titres (du lundi au jeudi 8h30-12h/13h30-16h00, le vendredi 8h30-12h) - Autres bureaux (du lundi au vendredi 9h-12h/14h-16h30)

Préfecture - Place Charles de Gaulle – CS 61350 –65013 TARBES Cedex 9 – Tél : 05 62 56 65 65 – Télécopie : 05 62 51 20 10
courriel : prefecture@hautes-pyrenees.gouv.fr - Site Internet : www.hautes-pyrenees.gouv.fr

Programme de la soirée :

– **Dès 18h** : la conférence gesticulée animée par la coopérative « Vent debout »
Une conférence gesticulée c'est un style de spectacle à l'intersection entre le théâtre et la conférence dont la propriété essentielle est de mêler le récit d'éléments vécus par les conférenciers ou conférencières et des éléments de théorie. La démarche étant de donner des clés de compréhension de la société et de développer l'esprit critique des spectateurs.

Loin d'un cours magistral, il sera proposé une gesticulation collective, participative et toujours mouvante, pour soulever quelques questions clés de l'engagement :

- Qu'est-ce qui nous a construits comme acteurs et actrices dans la société ?
- Comment les outils de l'éducation populaire peuvent-ils nous armer pour agir ?

Quels sont les moteurs de l'engagement : dans les parcours familiaux, professionnels, militants, associatifs ? Qu'est-ce qui pousse à s'engager ?

Dès 20h : *Pause culinaire avec l'association FIL : Femmes Initiatives Laubadère*

- **Dès 21h** : *Ateliers d'échanges à la suite de la conférence pour partager les expériences. Chacun-e sera invité-e à parler, à se raconter, à débattre, témoignage individuel ou collectif, échanges en petits groupes, technique de « débat mouvant ».*

Qui est la coopérative « Vent debout » ?

Basée à Toulouse, cette coopérative intervient dans tout le grand Sud-Ouest et partout en France pour les conférences "gesticulées". C'est une coopérative d'éducatrices et d'éducateurs populaires constituée de parcours divers : formateurs, animatrices, comédiens, chercheur, militantes, (...) qui souhaitent une réappropriation du politique par les citoyens et contribuer à re-légitimer leurs savoirs et leurs expertises.

Plus de renseignements :

Direction départementale de la cohésion sociale et de la protection des populations
(service Jeunesse, Sports et Vie associative)

tel : 05 62 46 42 33

courriel : colombe.pelle@hautes-pyrenees.gouv.fr